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鮑春雨 
中國首部 Hip-Hop 人物傳記電影《三藩好人 Fish out of Water》導演



2019 年 4 月 5 日    美南周刊

2019 年 4 月 5 日    星期五

沒事看目錄
吳玲瑤

      沒有事情做的時候，看看郵購目錄也是很好玩的事
情，印刷精美五花八門，有人一直熱中於發明新產品，
總要有人買，郵購目錄之所以好玩，裡面有許多東西特
別說明不放在店裡賣的，祇提供郵購。
      有種目錄是專門為特殊需要，特別製作的個人作品，
把姓名列印在鉛筆上，把杯子加上私人名號，想想說而
不好說的話印上去，讓別人自己去體會，讓人有祇此一
件，別無分號的非常感覺。這些玩意據說是最好的禮物，
讓送禮的人表示特別細心的關懷，也顯示有幽默感。
      我手邊有一本郵購目錄，專門賣胸前印字印花的特
別襯衫，所印的字就像車後貼紙一樣，可以不言而喻地
向人表達意見，顯示對生活生命的態度，「如果這個世
界真正公平，錄影機應該自己會錄影，巧克力應該吃了
不會胖，男人應該自己生孩子。」「希望我下一個老闆

正常一點。」或者寫成：「希望我下一個老闆是我自己。」
「上帝生我在這個世界上，是要讓我完成某些事情，如
今我做的事情距離自己目標還很遠，所以我不會死。」
有些衣服是特定為某些人訂製的，包括給祖父母穿的長
衫，寫的是：「我的孫子比你的孫子可愛。」「我可以
告訴你很多我孫子多可愛的事情。」「驕傲的祖父母。」
給家庭主婦穿的：「用真空吸塵器吸地，算不算有氧運
動？」給先生穿的是：「我太太說我從來不聽她講話，
至少我聽了她這句話。」給年長的人穿的寫的是：「我
已經退休，我這身穿著就算是正式服裝了。」為小孩設
計的是：「和朋友玩的時候好好玩。」還有：「我是男人，
所以我打呼。」為自己的睡覺出聲音爭取一點權利。
      在美國其實人和人接觸的機會還不算多，如果沒有
這些郵購目錄，還不知道其他人穿得如此幽默。
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後生可畏 Fish out of Water ！
——記中國首部 Hip-Hop 人物傳記電影《三藩好人 Fish out of Water》導演鮑春雨

      （本報記者黃梅子）今年 4 月 15 日對於青年導演
鮑春雨來說，是一個特別的日子，這一天是他的新電
影《三藩好人 Fish out of Water》在北美首映的日子，
也是他 27 歲的生日，這意味著他自 2015 年來美國以後
又邁上了一個新臺階。
       《三藩好人 Fish out of Water》是一部 18 分鐘的人
物傳記短片電影，電影講述的是十六歲的中國男孩 Lin
隨家人移民來到了美國的黑人區。在這個充滿了 Hip-
Hop 的生活環境裏，這個亞洲小夥免不了受到當地同
齡人的挑釁與霸淩。面對種種挑釁 Lin 沒有選擇逃避，
而是勇敢地拿起麥克風來回擊，從一個一句英文不會
說的中國男孩成長成了稱霸街區的饒舌少年。這部電
影的故事取材於 2018 年《中國新說唱》北美冠軍，舊
金山 Kung Food 飯店老板楊曉川，他是一個在美國黑
人區長大、卻沒有被幫派文化同化的中國人，他在清
一色黑人獨霸天下的 Hip-Hop 文化裏唱出了中國聲
音。當鮑春雨第一次聽到楊曉川一邊上菜一邊 Freestyle
的時候，他有一種沖動，要將楊曉川的聲音讓更多的
觀眾聽到，尤其是中國的 Hip-Hop 愛好者。Hip-Hop
在中國目前還處於萌芽狀態，但鮑導認為 Hip-Hop
在中國流行起來的時間指日可待，因為它代表的是一
種熱情、活力的生活狀態，更有一種自由精神主義在
Hip-Hop 文化中流淌。鮑導談到自己為什麽要拍這部
《三藩好人 Fish out of Water》，他說：“導演拍每個
作品都有一個核心的原則——作品一定能夠打動他自
己。” 一部電影的誕生，從一個題材到劇本、拍攝、
再到上映是個漫長且折磨的過程，一旦碰到磨難，只
能全靠故事對創作者的觸動來支撐。鮑導解釋說：“只
有打動的了自己的作品，才能打動觀眾。”
        鮑春雨來自上海。從小他對就對電影開始著迷，
尤其是早期的中國香港電影對他的影響很大，從而使
得他在高考的時候選擇報考了上海大學影視學院（現
上海電影學院）。在大學時和同學合作的短片《騙中
騙》於 2013 年被夏威夷國際電影節選中並展映。就是
在夏威夷國際電影節上，鮑導對於美國電影工業產生
了濃厚興趣並立誌要到好萊塢發展。2015 年他被美國
舊金山藝術大學錄取，來到美國攻讀碩士學位。作為
Hip-Hop 文化的愛好者，在拍《三藩好人》時，他堅
持要到黑人區去取景拍攝，別人都建議他在網上隨便
下載一點空鏡頭就行了，黑人區太危險，幫派林立。
而且街區裏更不允許外人扛著攝像機去拍，販毒和槍
戰更是屢見不鮮，作為亞洲人進去搞不好連命都會送
掉。但為了拍出最真實的黑人街區，初生牛犢不怕虎
的他不信邪，央求一個在街區裏比較有名望的說唱歌
手帶他去了自己的街區，到了街區，周圍坐著的人見
到外人紛紛站了起來，而看到領路人之後馬上變了神

色開始互相打招呼並與鮑導以禮相待，更有不少人主
動要求上鏡作為群眾演員。但作為一個亞洲人第一次
去幫派區，鮑導還是出了一身冷汗。在做後期的時候，
大家都說那些黑人區的鏡頭太真實了，給影片增色不
少！鮑導現在談到這次經歷還有些激動，不過他覺得
也是非常刺激的一段經歷，來到美國，沒有去過黑人
區，沒有見過真正的街頭文化，那怎麽能拍出 Hip-
Hop 的靈魂呢？
      鮑導很幸運地在舊金山獲得了三次奧斯卡獲獎者
Jana Sue Memel 女士，她對鮑春雨想要拍的題材非常
支持並給予幫助。在好萊塢大佬的幫助下，短片《三
藩好人 Fish Out of Water》於 2017 年 12 月 4 日殺青
並於 2018 年 6 月完成制作，投往各大國際電影節，
如今已經取得十余個國際獎項並且在美國導演工會
（Director’s Guild of America）, Regal Live 等洛杉磯
大劇院進行過展映。同時，鮑導為楊曉川制作的紀錄
片《三藩好人楊曉川的 1.5Generation》也在微博上已
經突破二十萬的瀏覽量，楊曉川的 MV《Bayarea Pre-
Style》在網易雲音樂的播放量更是達到了四十萬次之
多。
      鮑導說影片的英文名 Fish out of water 意思是鯉魚
躍龍門，但影片的中文名他並沒有用直譯而采用了《三

藩好人》。這個名字第一是向賈樟柯導演的《三峽好
人》致敬，鮑導說對他影響最大的中國導演是賈樟柯
導演，他拍的都是小人物，但表達的卻是大時代的社
會萬象。每個導演都有不同的背景和不同的創作理念，
但他們對於電影的熱愛都是相通的。無論是主攻商業
類型，還是堅守藝術理念，拍出好電影是共同的目標。
鮑導說，他之所以來到美國學習電影，是為了學習好
萊塢的專業性和工業化，將來回到中國去拍藝術水準
更高的電影。一個導演只有多學習，多看世界，眼界
才會寬，思考才能更深刻，也才能拍出更挖掘人性的
作品。
      後生可畏！鮑春雨，這個堅守夢想，熱愛電影的青
年導演，不久將會成為中國電影的中堅力量。
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《樂藝書簡》絲路來客
 歐陽美倫 

《樂藝書簡》敦煌歸來                       
歐陽美倫

各位朋友好。
三天前，我家迎來了一位稀客，

她 是 冼 星 海 生 前 的 哈 薩 克 友 人 的 後
代，音樂學者拜卡達莫娃女士。七十
多年前，當《黃河大合唱》令多少中
華兒女熱血沸騰的時候，冼星海在阿
拉木圖飢寒交迫，有家歸不得。他居
無定所，是拜女士的父親把素昧平生
的冼星海帶回了家，還把配得的糧食
分給冼星海，一起渡過難關。今天在
阿拉木圖有一條 < 冼星海大街 >，與
它平行的鄰街則以拜卡達莫夫命名。
後者被譽為哈薩克斯坦的合唱音樂之
父。他的作品能與《黃河大合唱》交
相輝映。

拜女士帶來了一幅油畫，畫的是
冼星海，背景是阿拉木圖的地標 - 哈

各位文友好。
很久沒有聯絡了，讓我和您說說近

況。我最近重訪哈薩克斯坦後，繼續東
行到了敦煌。現已回到休士頓的家中。
只是，人雖回來了，心仍在莫高窟、
鳴沙山、西千佛洞，還有大戈壁、漢長
城、玉門關。敦煌，許多朋友都去過，
我和先慎則是第一次。行前，有朋友來
信說：“敦，大地之意，煌，繁盛也。
今天，這一繁盛大地以其舉世無雙的石
窟藝術、藏經文物而成為人類偉大輝煌
的歷史文化遺產。我相信你們在那裡會
收穫頗豐。” 學習中華文化，我們是
遲到的旁聽生，但總遇到補課的機會，
所以還是覺得很幸福。

在此之前，我們跟敦煌研究院的人
並不相識，只是通過朋友的聯繫，和他
們寫過信而已。然而，畢竟血濃於水，
我們一見如故。除了去洞窟，我們也看
了敦煌的外圍環境，還到山頂上去看他
們如何處理沙的問題。我難以相信，自
己去年才動過腳部的骨科手術，今年居
然能上很陡的石階。實在太陡的地方，
我就坐在石階上，一級一級慢慢地挪

薩克民族樂器博物館和俄羅斯教堂的
屋頂。十幾年前，在阿拉木圖有冼星
海故居（也就是拜女士的家）的揭牌
儀式，這幅油畫當時是用來佈置會場
的。現在那棟房子拆了。拜女士有個
願望，在同一地點蓋一棟中哈友誼紀
念館，內有一間房專門紀念冼星海。
如果將來事成了，我們會把這幅畫捐
回去。 

她還帶來了另一件禮物，令我发
抖。她說 : “我的祖母縫製過一件大
衣給冼星海，現在我給你帶來了祖母
編織的絲巾。她織了兩件，我留一件，
這一件給你。”她出示了一張照片，
那是一位婦人，頭上裹著這條絲巾。
絲巾很大，披到肩上。她說，那照片
是 1936 年拍的，所以這條絲巾的年代

動，也都對付過來了。
在莫高窟，我們看了五次洞窟，每

次都是兩、三小時。樊院長在香港開
會，她的先生彭老師在第二天與我們會
面。我告訴彭老師，前一天我在藏經洞
陳列館參觀經卷（複製品）展覽，看到
《大秦景教三威蒙度贊》與另一展品的
標題倒置了。我說，來到陳列館我一心
想看這個，因為它是重要的中國音樂史
料，證明在唐朝有基督教音樂在中國流
傳。彭老師笑著說，已經改過來了。原
來，前一天我們走了之後，管理員已向
他匯報說，有參觀者指出標題的錯置。
他這天一早就去看，而且立刻糾正。我
們的對話就這樣地，開門見山，沒有客
套，因為這裡是敦煌。

彭老師問我看到樂器沒有？我說：
“有，講解員總是引導我看壁畫上的樂
器。” 他又笑著說 : “我指的是根據
壁畫仿製出來的樂器。” 後來的幾天
裡，他曾吩咐管理員從庫房把那些樂器
搬出來，供我們參觀，數量很多。

 洞窟裡的藝術令人讚嘆，然而同
樣震撼人心的是，近一個世紀以來守

更早。照片裡的婦人是她父親的姨母。
絲巾潔白如雪，拜女士說，因為是絲，
所以不受時間的影響。這樣精細的手
工絲織品，來自游牧民族，來自絲路，
來自上個世紀的三十年代，來自那位
叫冼星海“阿弟”的婦人手中 !

我曾經從拜女士得知，哈薩克人
有 彈 冬 不 拉 來 迎 接 客 人 的 傳 統。 我
說，我不會彈冬不拉，就讓我彈一首
鋼 琴 曲 來 歡 迎 她。 我 彈 的 是 齊 爾 品
(A.Tcherepnin) 在 1930 年代寫的《中
國小品》第一首。全曲由工整的四句
組成，有如唐詩。從單音開始，以和
聲結束，敘述的是一個旅人的心境，
始於寂寞，終於歡呼。這首曲子是齊
爾品夫人教我的，她是冼星海的同學。

拜女士連擀麵棍都帶來了，第二

護敦煌的人，他們也是國寶。常書鴻
已去世二十年了，但在敦煌無人不曉。
我們多次到敦煌夜市去散步，看到一個
個年輕人守著自己的攤位，埋頭做他們
的木刻，題材以敦煌壁畫為主。交談中
得知，他們並沒有直接去洞窟臨摹過，
只是以美術老師的畫作為範本來學習。
飛天的形像在他們的生活中無處不有，
更深植在他們的思維里。一位姑娘對我
說，她沒見過常書鴻，可是她的老師每
年都會帶著學生去常書鴻的墓前，為他
上香。

被譽為“敦煌女兒”的樊院長，與
彭老師曾經分居兩地二十年。彭老師來
敦煌之前任教於武漢大學，曾領導曾侯
乙墓的發掘工作。曾侯乙墓出土的樂器
八音俱全，是我心愛的課題之一。我們
也從影片裡看到彭老師在敦煌北窟爬
梯子進洞裡，細細淘出波斯錢幣和大秦
景教的十字架。能有機會聽他本人敘
述，真是意外且興奮。

敦煌，顧名思義為繁盛之地，而我
卻有許多不調和的聯想。它曾經是個國
際大都會；也曾經被土蕃、西夏長期統

天 就 把 我 們 的 廚 房 變 成 了 哈 薩 克 餐
廳。她把牛肉、麵片一手抓，送到我
的嘴邊給我吃，說這是他們傳統中最
親切的待客方式。我問：“那麼你的
祖母曾經這樣招待冼星海？”她說：
“毫無疑問。物資再怎麼匱乏，祖母
還是會這樣做。”

我們想，如果冼星海沒有遇到她
的父親，絕對過不了那個冬天。可是
她說 :“不是這樣。冼星海還會遇到其
他的哈薩克人對他好。”

那段感人的故事，在中蘇關係緊
張的時候，他們是不能跟外人說的，
可是在家裡一直代代相傳。拜女士給
我們帶來最珍貴的禮物應該是，冼星
海留下的友誼種子，讓我們一起珍惜
它。

治。到了明朝，更被捨棄於嘉峪關外，
任其荒廢！我也不免去想，常書鴻和他
的同伴在洞裡臨摹，挑燈夜戰的時候，
洞外就有狼在嚎叫；半個世紀以後，去
年國慶節裡的一天，遊客竟有兩萬人
次。許多人是開車來的，到處搭帳篷。
我們也曾看到小孩在洞口當眾大便，家
長說這是不得已，承諾事後他們會處
理。目前已如此，旺季來的時候怎麼得
了？

臨走時，我們去了接近市區的遊客
中心參觀。中心實際上還沒有對外開
放，正在試映電影。一間放的是介紹敦
煌的歷史片，另一間是模擬洞窟，觀
看電影時，有如身歷其境，效果很好。
此中心完成之後，將從這裡開始接待遊
客，他們看完電影後，乘專車到山腳，
看幾個洞窟就夠了。保護文物與開放參
觀兩者之間的矛盾，藉著新科技得到這
樣的解決。

回味著敦煌的葡萄美酒，寫下這些
與您分享。並祝夏安。

歐陽美倫 2014/6/18
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     川普笑了，因為司法部長巴爾向
國會提交的穆勒調查報告並沒有證據
證明他在 2016 的大選通俄，既沒有
通俄證據，那就代表川普清白，他當
然可以開懷大笑了，但穆勒對川普言
行是否構成妨礙司法則不做出結論，
所以川普的笑容並不燦爛。
     川普是無辜川普的嗎？我真的不
以為然！
     因為在穆勒調查報告明確寫著俄
羅斯曾駭入民主黨總統參選人希拉蕊
網站偷竊了機密文件，並透過維基網
站公諸於眾，重創了希拉蕊的選情，
普金的黑手當然有伸進 2016 美國總
統大選，因此穆勒調查雖證明川普清
白，但並不能證明普京是清白的，普
京的黑手意圖讓希拉蕊不當選，那不
是圖利川普，又圖利誰？川普既得利
益，他還無辜啥！
     話又說回來，既然川普已清白
了，他一直宣稱遭受民主黨打擊污

      2020 年美國總統大選雖還有一
年多，但對於準備參選的菁英而言
已是迫在眉睫，在共和黨，川普已
篤定競選連任，試圖向他挑戰的三
位州長不成氣候，川普老神在迎接
民主黨參選人的挑戰。
      這次準備角逐 2020 的民主黨候
選人特別多，除了蓄勢待發的前總
統白登外，目前已經有 16 人公開表
態， 與 2016 年 共 和 黨 參 加 大 選 競
逐情況差不多，從已公佈民調看，
以白登和桑德斯最受注目，但他倆
都 已 高 齡 76 和 77， 歲 月 不 饒 人，
是否能受年輕選民青睞，是一大考
驗。
      在目前的 16 位民主黨候選人中
有一位年輕力壯又形象清新的候選
人頗受垂注，就是來自德州艾爾巴
索才 46 歲的前聯邦眾議員“貝托”
歐羅克，他是在去年期中選舉中才
崛 起 政 壇， 當 時 他 曾 掀 起 一 陣 旋

篾，名節既已因通俄門調查受損，就
應委由另一位特別檢察官去調查那些
積極參與策動調查川普的 FBI 與民主
黨人！
     根據穆勒報告摘要，他似乎對整
起事件做了公正、獨立的解讀，且對
其中涉及數十項指控和幾項認罪或定
罪，其中一些人與川普關係密切者，
如弗林和前競選經理馬納福特 , 這不
得不歸功於穆勒的專業，現在當務之
急是盡快公佈這份報告的全部內容，
而不摘要，免得又讓民主黨人有繼續
誣賴他的空間，那是對川普的不公
平。
     穆勒調查報告的確讓川普笑了，
他可以藉著清白來競選 2020 年連任，
試想如果調查報告證明川普確實有勾
結俄羅斯的話，那麼後果將不堪設
想，除了他會被彈劾外，也將會重創
美國總統在世界上的尊嚴及形象！

風，差一點擊敗共和黨資深參議員
柯魯茲，雖功敗垂成，但卻樹立自
己的政治招牌，他從輸的那一刻起，
就決定參選總統，因為失業，他把
妻子留在家中照顧年幼孩子，自己
知卻踏上漫長的自我發現之旅，他
在周遊全國各地時，在網上寫一些
乏味的日誌，並且還把他與牙醫的
預約記錄下來，但卻成為網紅，所
以當他宣布參選時，短短 24 小時內
就籌集 600 多萬美元，像是一部吸
鈔機。
      貝托的競選政見跟其他民主黨
人沒什麼差別，不過其他候選人都
有一些特色，如桑德斯強調全民醫
保，沃倫想要打破矽谷，加巴德要
徹底改正美國的外交政策，英斯利
希望減緩海平面上升，而貝托只對
川普的築牆激烈反對，他的移民政
策主張得到西裔的支持，但還是不
夠，他的選情還值得觀察！

天下有新聞 新聞有天下
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      我們天天都要飲用水，但很多
人不知道，今天 3 月 22 日是”世
界 水 日 ”(World WaterDay)， 這 是
聯合國所通過的節日，為了推動世
人對水的統籌、規劃、保護和管理，
並宣導對水資源的認知，相當具有
意義，人離不開水，沒有水和糧食，
一切生命都將枯萎而亡。
    “ 世 界 水 日 ” 多 年 來 所 議 定 過
的 主 題 包 括 水 與 能 源、 就 業、 發
展、 糧 食 安 全、 廢 水 利 用 和 資 源
挑 戰 ……. 等 等， 今 年 的 主 題 是
Leaving no one behind， 探 索 與 解
決許多人被拋棄忽視的問題，根據
統計，目前有 70 多億人生活在這個
星球上，預計到 2050 年還會再增加
20 億人，但是全球有 7 億 8 千萬人
沒有乾淨的飲用水，近 10 億口人遭
受長期飢餓，這一危機隨著人口增
長而加劇，我們如何去解決這些問
題？這是空前挑戰。

      世 界 水 日 喚 起 人 們 對 水 的 意
識，它應成為我們發展水資源戰略
方法的核心，目前的降水，地表徑
流，地下水供應和水文循環已明顯
偏離歷史規範，科研顯示，氣溫將
變暖，雨雪將繼續下降，水文極端
成為常態，乾旱，洪水，降雨和極
端天氣事件的增加，這些都是氣候
和水文循環不斷變化的結果。
作為社會的一份子，我們有幸能獲
得人類最基本的需求 - 水，我們應
該認識到並擁抱我們的水資源，並
要求彼此和那些管理國家的人接受
規劃的倫理，為我們和子孫後代帶
來一個可持續的水資源未來。
     我很喜歡南宋詩人楊萬里的”
桂源鋪”:“萬山不許一溪奔，攔得
溪聲日夜喧，到得前頭山腳盡，堂
堂溪水出前村。”他用溪水來描繪
人生的境遇真的好寫實、好寫真，
也好寫意，水真是人生的寫照啊！

      華 特 迪 士 尼 公 司（Walt 
Disney Co.）以 713 億美元現金和
股票的天價正式買下媒體大亨梅鐸
（Rupert Murdoch) 家族所掌控的
21 世紀福克斯公司（21st Century 
Fox Inc.）， 使 迪 士 尼 的 王 國
擴 大 到 FX 有 線 電 視 網 絡、Fox 
Searchl ight、National  Geographic
以 及 串 流 媒 體 Hulu 等 資 產， 而 成
為好萊塢王國的新新權貴！
     這一筆交易創下歷史新記錄，
兩 大 綜 藝 娛 樂 多 媒 體 集 團 合 併 之
後，必會對業界造成空前巨大的挑
戰，不過 , 在迪士尼升級成為“迪
士尼 +”後，這個集團必會在相當
一段時間內承受到轉型所帶來的種
種陣痛，由於媒體平台與人力資源
的 整 合， 大 量 的 裁 員 瘦 身 勢 在 必
行。
      在 線 視 頻 ” 網 路 串 流 媒 體 ”

是近些年來快速竄升的媒體新貴，
Netfl ix 在經過漫長苦熬後 , 最近數
年來的驚人成長令業界刮目相看，
現已獨霸一方，如今迪士尼合併下
福克斯後絕對可以與之抗衡 , 這對
廣大消費者而言應該算是好的，因
為將來必然可以挑選更多更高水準
的內容，而且收費方面也因激烈競
爭而使消費者受惠。
     華特迪士尼公司旗下擁有娛樂
業與傳媒業，跨足電視、電影、廣
播、音樂、出版、主題公園以及電
子遊戲等 , 著名的迪士尼樂園、米
老 鼠、 皮 克 斯、 星 球 大 戰、ABC
與 ESPN 等等都是大家所熟知的，
真是一個充滿了知性、感性、靈活
與多元性創造力的公司，在全球有
近廿萬職工，如今與福克斯媒體集
團合併後成立的“迪士尼 +”無異
將變成一個更大更可畏的巨人！

天下有新聞 新聞有天下
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文／周一義，圖／取自網絡
未留意，在電台傳出的流金歲月，曾在磁帶里轉過無數圈的那首歌。異國他鄉，有過的
家，抽屜底下，七年前的郵票，是寄託心安的護身符，載著回憶的時間膠囊，在天下，
有數不盡的放不下。

1. 休斯頓火箭迎戰紐約尼克斯（Houston Rockets vs. New 

York Knicks at Toyota Center） 

已經鎖定季後賽席位的休斯頓火箭仍然不能鬆懈，將為
季後賽有利席位全力以赴。
時間：04/05，7pm
地 點：Toyota Center (1510 Polk Street Houston, TX 
77002)
費用：$20

2. 市 民 柯 布 的 音 樂 會

（Citizen Cope in Concert 

at House of Blues） 

著名作曲家、音樂製作
人“市民柯布”將在藍
調之家帶來一曲曲經典
之作。

時間：04/05，7pm
地點：House of Blues (1204 Caroline Street Houston, TX 
77002)
費用：$30

3.2019 紀念公園早午餐運動會（Brunch Run 2019 at Memorial 

Park） 

無論是慢跑，快跑還是散步，都可以來到紀念公園的 5
公里跑道運動運動，放鬆身心，在終點線之後，還會有

漏影窗花舊紅茶 逝去光景數年華

4.5-4.7
準備美味的早午餐等著您。
時間：04/06，6:30am
地 點：Memorial City Mall (303 Memorial City Way 
Houston, TX 77024)
費用：$30

4.2019 柏德文公園藝術展（Art in the Park 2019 at Elizabeth 

Baldwin Park） 

本週六，中城休斯頓將在柏德文公園舉辦隆重的本地藝
術展，屆時將會由超過 100 位來自本地的藝術家、團體
等展出各種跨媒介的藝術作品。
時間：04/06，10am-6pm
地 點：Elizabeth Baldwin Park（3200 Crawford Street 
Houston , TX 77004）
費用：免費

5. 糖城市政廣場的超人總動員 2 放映會（The Incredibles 2 

Movie Screening at Sugar Land Town Square） 

這個週末，帶上家人一起，來到糖城市政廣場觀看超人
總動員 2 的放映吧。
時間：04/06，7:45pm
地 點：Sugar Land Town Square (15958 City Walk Sugar 
Land, TX 77479)
費用：免費                                              

6. 休 斯 頓 火 箭 迎 戰 菲 尼 克 斯 太 陽（Houston Rockets vs. 

Phoenix Suns at Toyota Center） 

雖然太陽隊本賽季戰績墊底，卻在上個月接連橫掃東西
部頭名球隊，常規賽收官之際，火箭隊依然不能掉以輕
心。
時間：04/07，6pm
地 點：Toyota Center (1510 Polk Street Houston, TX 
77002)
費用：$20

7. 普拉提與啤酒派對（Pilates, Pints & Pups at Harvest Green） 

“綠色豐收農場”將在這週日舉辦一場普拉提瑜伽，還
可以帶上您的愛犬來一同參加。
時間：04/07，3pm-5pm
地 點： Harvest Green Farmhouse (3400 Harvest Corner 
Drive Richmond, TX 77406)
費用：$15
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最近，電視劇《都挺好》在網絡上
被討論得熱火朝天。劇中蘇家父母壹生
大半的積蓄都花在二兒子蘇明成身上，
然而他卻認為蘇家三兄妹裏只有他長期
陪伴在母親身邊，這是母親自願為他付
出的，他不是在啃老。

《都挺好》引發的刷屏和討論，不
止於劇情本身。有網友用“陪伴式啃老”
來形容“蘇明成們”——表面上陪在老
人身邊，實際上吃穿住行全都依靠老人，
並最終榨幹老人血汗錢。與傳統啃老族
相比，陪伴式啃老族常把其行為美化成
“常回家看看”，並因此具備了強烈的
道德優越感。

我們該如何看待陪伴式啃老？究竟
父母自願給錢算不算啃老？

不陪伴與啃老一樣“不孝”

事實上，跟傳統啃老相比，陪伴式
啃老雖然也挺面目可憎的，但我以為，
這個詞組裏雖然有“啃老”，但不應忽
視和貶低的是“陪伴”。

雖然陪伴式啃老包裝美化成“常回
家看看”，但那些因為不啃老而站在道
德制高點上的人倒也不妨捫心自問——
妳做到“常回家看看”了嗎？就像《都
挺好》中的蘇家三兄妹，大兒子蘇明哲
長期生活在美國，母親去世前他已經 10
年沒回國了，三女兒蘇明玉因為母親重
男輕女，18 歲後就跟家庭切斷了來往。
倘若不是蘇明成常回家看看，陪伴父母
身邊，偶爾討父母歡心，那父母的晚年
生活會更孤獨。

也就是說，當我們在評判陪伴式啃
老的是非前，有必要先重申這樣壹個常
識：哪怕妳不啃老，但如果妳無法給予
父母必要的陪伴或精神關懷，妳與啃老
族本質上都是“不孝”——因為贍養父
母，不僅僅是物質贍養，不僅僅是不啃
老，更重要的是精神贍養，是理解、尊
重、關心、體貼老年人的精神生活。

從這個意義上看，蘇明成的確是啃
老了，但他給予父母的陪伴（哪怕有啃
老的意圖）如果能夠讓父母的晚年生活
免於孤寂，那這份陪伴也聊勝於無。

遺憾的是，現實生活中能夠做到像
蘇明成這樣多多陪伴父母的子女，並不
多。尤其是在壹個流動的中國，大部分
年輕人為了贏得更好的機會、追求更好
的生活，選擇背井離鄉到大城市打拼，
在快節奏和高壓力的都市生活裏，他們
自身就疲於奔命，更疏於對父母進行照
顧和關懷。

陪伴式啃老得以可能，壹個重要的
前提是父母欠缺陪伴。如何在自我實現
與孝順父母之間實現較好的平衡，是每
壹個為人子女者都有必要思量的議題。
別忙著指責“蘇明成”，也許妳自己就
是“蘇明哲”。

自願給錢算不算啃老，關鍵看父母

給多少

由陪伴式啃老衍生的另壹個爭議是，
父母自願給錢算啃老嗎？蘇明成認為自
己不是啃老族，他的理由也頗具代表性：
“有些錢是我媽給我的，我媽還說這錢
都不用還……”“我媽為什麽給我錢，
是因為她愛我，我也疼她……再說我爸
也沒讓我還啊！”

癥結就在於“自願”身上。因為種
種傳統與現實的原因，中國式家庭大多

缺乏邊界感，很多父母沒有“自我”，
他們將全部的愛都投到子女身上，他們
的生活以子女為重心。他們自願為子女
付出壹切，甚至是犧牲自己的壹切，並
且他們也以這樣的付出和犧牲為樂，他
們就是通過付出找到自己的價值和存在
感。

這其實是壹種根深蒂固的觀念偏差，
只是要扭轉父母的觀念並不容易，為子
女付出已成為他們的“本能”。作為子
女，不能剝奪父母為我們付出的渴望和

權利，但更不能毫無愧疚地照單全收。
說到底，這是壹個邊界問題。我們

應該讓父母享有為我們付出的權利和快
樂。這就像每年過年從老家返城，很多
人都在曬汽車後備箱，滿滿當當都是父
母準備的東西。這是父母的愛，而在準
備這些東西的過程中，父母也因為自己
尚能夠為子女做些什麽而感到快樂。因
此，每個子女都是開開心心地把所有東
西都帶到城裏來，輿論並不會據此認為
他們啃老。

後備箱的東西，父母的心意遠遠大
於它們的價值，它們價格不高，低於我
們每年給予父母的零花錢，也不會影響
到父母的生活質量，這樣的給予算不上
啃老。但是當父母的付出涉及大額金錢，
並影響到他們的生活質量時，子女如果
還照單全收並且沒有歸還，那麽這就是
啃老。

因此，話糙理不糙地說，父母自願
給錢算不算啃老，關鍵是看父母給多少，
是否大於我們每年給他們的，是否影響
到父母的消費水平和生活質量，子女是
否償還等。當然了，不啃老只是為人子
女的最基本底線，“陪伴”或許才是很
多父母真正欠缺的。

                                         ( 新京報 )

熱播劇引中國社會討論 

“陪伴式啃老”算是孝順嗎？
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3 月 1 日，壹份湖南檳榔協會下發

的《關於停止廣告宣傳的通知》引起熱

議，終於有人管管“壹級致癌物”檳榔

了。而此前，湖南省口腔醫學會會長、

中南大學口腔癌前病變研究所所長翦新

春研究檳榔問題遭“威脅封口”。

據《武漢晚報》3 月 11 日報道，與
檳榔作了幾十年鬥爭的“醫學鬥士”翦
新春，曾在接受記者采訪時表示受人威
脅，揚言 80 萬買他的人頭。這還不是個
例。

今年 69 歲的翦新春是湖南省口腔醫
學會會長、中南大學口腔癌前病變研究
所所長，也是中國首位發現長期嚼檳榔
會導致口腔黏膜病變的口腔醫生，研究
了大半輩子檳榔。

湖南人愛嚼檳榔全國有名，前兩年，
《湘潭縣人民政府關於支持檳榔產業發
展的意見》中還明確提出，要確保檳榔
產業銷售收入 3 年實現 300 億元，5 年
實現 500 億元的目標。

隨著湖南檳榔產業逐漸成為稅收大

任。”
檳榔廣告鋪天蓋地

檳榔在湖南賣得興旺有傳統原因。
據考證，早在東漢，學者楊孚就在《異
物誌》中記載了嶺南嚼食檳榔的習俗，
提到檳榔可“下氣及宿食、白蟲，消
谷”，有健胃、驅蟲的醫療功效。

《湘潭市誌》中記載：1779 年，湘
潭大疫，縣令將檳榔分給患者嚼食，“臌
脹病”消失。之後患者常嚼，沒病的人
也跟著嚼，久而成習，檳榔成為湖南人
的消遣食品。

值得壹提的是，廣告宣傳在促進檳
榔消費中起了重要作用。在湖南，檳榔
廣告可謂鋪天蓋地，湖南衛視、湖南都
市、湖南經視不斷播出“和成天下”“湘
潭鋪子”“張新發”的檳榔廣告。

戶外廣告更常見。長株潭城際鐵路
長沙站、長沙南站候車廳能看到滾動的
“和成天下”檳榔廣告；廣州開往長沙
的高鐵座椅上有“提神快，嚼口味王”
標語；湘潭的公交車、出租車，常德沅
水大橋上有各個品牌的檳榔廣告。

中國傳媒大學廣告學院原院長黃升
民教授告訴《生命時報》記者，廣告在
壹定程度上影響著消費者的決策和行
為，使其“認識—了解—購買”。廣告
中，“湖南人更愛吃的檳榔”“新壹代，
芯吃法”等說法，會吸引著沒嘗過檳榔
的消費者去買，誘惑著習慣嚼檳榔的人
去試試其他品牌和口味。也許，對於檳
榔來說，光停止廣告宣傳還不夠。

                                     ( 環球時報 )

戶，湖南人的口腔健康問題也日益嚴峻。
湖南省檳榔食品行業協會發布的《湖南
地區食用檳榔流行病學研究》顯示，湖
南人檳榔咀嚼率達到 38.42%，小至 3 歲，
大至 71 歲都會嚼檳榔。與此同時，2017
年湖南腫瘤數據顯示，湖南口腔癌發病
率明顯高於全國平均水平，已列入湖南
男性癌癥死亡前十。

2009 年，湖南湘雅第二醫院淩天牖
教授組織的流行病調查顯示，湖南省檳
榔咀嚼者“口腔黏膜纖維下病變”的患
病率為 6.81%。湘雅醫院口腔科另壹項
報告亦顯示，長沙地區檳榔咀嚼者該病
的患病率為 7.03%。

“檳榔不僅是導致口腔黏膜病變的
唯壹因素，而且世衛組織在 2003 年就將
檳榔列為壹級致癌物質。”翦新春認為
“檳榔致癌”毋庸置疑，不止壹次呼籲
媒體關註。

但此舉遭到檳榔企業的聯合“狙
擊”。“有人威脅過我，揚言 80 萬買我
的人頭。”翦新春說。

“威脅封口”在湖南口腔學界不是
秘密。湘雅醫院壹位不願透露姓名的口
腔專家告訴記者，研究檳榔問題的幾個
教授，包括他本人，都受到過威脅，不
準發聲。

去年本報記者聯系翦新春時，他感
到很意外。“沒想到鄰省媒體會關註到
檳榔，感謝妳們的發聲，承擔起社會責

檳榔一夜成“一級致癌物”：有人揚言   
  80 萬買他的人頭
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現年 77 歲的新英格蘭愛國者隊老板羅伯特 - 克拉
夫特日前身陷“買春門”中，據美聯社報道，警方在
其接受服務的水療中心內查獲了近 20 萬美元，警方認
為這些水療中心涉嫌安排華裔女性從事賣淫等非法活
動。

據知情人透露，在經過調查後，警方已經關閉了從
棕櫚灘到奧拉多之間的 10 家水療中心，並逮捕了約
300 人。雖然尚未有人被指控，但當局認為這些水療中
心的女性雇員有可能是被從中國販賣到美國的非法移
民。

警方是從 2018 年 10 月下旬在接到相關舉報後，從
11 月 6 日開始對水療中心進行監控的。他們發現只有

洛 杉 磯 居 民 李 小 姐 近 期 返 國， 向 美 國 大 使 館
申 辦 的 這 項 簽 證 被“ 行 政 審 查 ”（administrative 
processing），即俗稱的被“check”，歷時壹個多
月才拿到。更有被審查的民眾，面臨的簽證行政審
查，甚至可長達 100 多天。

行政審查持續壹個多月
在洛杉磯工作壹年半的李小姐，2018 年 10 月剛

拿到 H1B 工作簽證。許久未返國探親的她，計劃
在農歷新年回家探親。提及本以為在美國拿到工作
簽證，回國在美國大使館申請簽證是很簡單的事，
沒想到卻被行政審查，拖了壹個多月才辦好。

她事先只向公司請了兩周的假，沒辦法按時回去
工作，讓她備感壓力，幸好公司對此表示理解。

李小姐說，她 1 月 22 日前往北京的美國領館辦
理簽證，人比往常多很多，前後排了兩個多小時才
辦好。

當時面簽時美領館官員並沒有問什麽，只看了她
的 I-797 表格工作簽證，便給了她表示通過的藍色
紙條。“整個面簽其實不到壹分鐘。”她以為很快
就會收到上有貼紙代表返美簽證的護照，結果壹周

過去了，護照仍未從使領館發出。
上網壹查簽證的狀態，竟是“行政審查”，而這

個結果持續了壹個多月才得到放行，李小姐表：真
的很誤事！行政審查是對簽證持有者背景審查，但
美國政府並沒有公開對申請人審查的根據和標準，
不同面簽官的判斷也有差別。

根據美國駐北京大使館，行政審查壹般是 30 至
60 天，但壹般是 30 天左右，並依個人情況而有不
同，所需天數也不同。

華人美簽審查屢遭困難
據申請 J-1 簽證的張先生透露，他 2018 年 10 月

4 日查到簽證狀態被審查，等待三個多月，簽證狀

態壹直沒變，直到 2019 年 1 月 11 日終於收到簽證，
歷時 99 天。

除了工作簽證，交流學者簽證、學生 F-1 簽證，
都有可能被審查。網友劉同學吐槽他的經歷稱，他
在 2018 年 10 月 9 日前往北京的美國領館辦簽證，
當 時 面 簽 官 說：“ 看 起 來 沒 問 題， 請 給 我 三 周 時
間。”結果 93 天過去了，簽證沒有任何更新狀態。

他在之後的三個月懷著忐忑的心情，壹遍又壹遍
地給領館發郵件，得到的卻是壹樣的標準回復：“應
該快了。”最後他終於在 2019 年 1 月 15 日拿到簽
證。

敏感專業，敏感行業紛紛中標
根 據 行 政 審 查 案 例 統 計 網 站“check 

reporter”，被審查的申請者從事的行業多是較為敏
感的科技、化工等領域，包括電腦科學（Computer 
Science）、核能科學（Nuclear Science）、機械工
程、化學工程等。

還有網友表示，在審查過程中，因為自己曾在美
國有過壹次酒醉駕車（DUI）的紀錄，便被通知提
交國內警局的紀錄，來回歷時 100 多天，總算拿到
了簽證。這樣下去，嚴格的美簽不僅會影響其他人
赴美意願，對於美國社會的多元性、經濟的發展等
都會有負面的影響。

                                             ( 華人生活網 )

不同的男性出入水療中心，並且壹般會在 30 到 60 分
鐘後離開。警方在某些人離開後，以違反交通規則將
其攔下，通過詢問壹些人承認接受了性服務。

11 月 14 日，壹名女性監控檢查員借故進入水療中
心，並發現有證據顯示三名女性員工就住在中心內。
警方隨後搜查了水療中心後面的垃圾箱，並找到了性
交易的相關證據。

2019 年 1 月 17 日，在獲得逮捕令後，警方將該中
心壹名張姓員工帶到外面並令其配合在自己手機上安
裝監控攝像頭。最終愛國者隊老板羅伯特 - 克拉夫特
在兩天後訪問水療中心時，被拍攝到了相關證據，據
稱他與壹名女技師相處了 11 分鐘，女技師擁抱了他，
在按摩臺上撫摸他，“然後將頭靠在”他的私密處。
克拉夫特為此支付了數百美元報酬。

克拉夫特在第二天再次造訪水療中心，兩名女技師
在下午 4 點 49 分進入房間，開始給克拉夫特按摩，克
拉夫特臉朝下，直到下午 5 點 12 分翻身。隨後三人關
燈不知道在進行什麽私密活動，2 分鐘後房間再次亮起

燈光。其中壹名女子站在他的右邊，用右手撫摸了他
兩分鐘。

在克拉夫特支付完壹筆數目不明的報酬，乘車準備
離開時，警方在他的白色賓利轎車中將其攔下。該水
療中心的老板 ZHANG HUA 和 WANG LEI 的銀行賬
戶已經被凍結，對此 ZHANG HUA 的律師對媒體表
示，她的委托人是刻板印象的受害者：“他們（美國
警方）認為每個亞洲按摩院都是性交易的壹部分，這
太過分了。他們根據特定的故事情節做出推論，而不
是花時間去調查具體事實。”

                                                                     ( 網易 )

愛國者老板 " 買春門 " 進展：按摩店華裔老板
涉嫌組織賣淫

華女回國過年遇美簽審查，到現在
還不能返美
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